



## Informationsvorlage

## Drucksache Nr. 122/2010

Beratungsfolge		
Gremium	öffentlich	Sitzungsdatum
Hauptausschuss	ja	01.07.2010

### Partnerschaftsverein Biberach e.V. – Jahresbericht für das Jahr 2009

#### I. Information

Die Mitgliederzahl des Partnerschaftsvereins Biberach e.V. ist auch im Jahr 2009 gestiegen. Der Partnerschaftsverein zählt jetzt 547 Einzel- bzw. Familienmitgliedschaften. Dies ist das Ergebnis einer regelmäßigen Öffentlichkeitsarbeit des Vereins. Mit Informationsständen auf dem Wochenmarkt, mit der Präsenz des Vereins bei den Märkten in den Partnerstädten, mit Informationsflyern und der in den Partnerschaftsrichtlinien gesetzten Verpflichtung aller Reisekostenzuschuss-Empfänger, einem Antrag auch einen Pressebericht beizulegen, erreicht der Verein ständige Aufmerksamkeit in der Öffentlichkeit. Damit promotet der Verein die städtischen Partnerschaften zu Valence, Asti, Telawi, Swindica und dem Tendring-District und die Freundschaft zur Kanalinsel Guernsey.

In seinem Jahresbericht 2009 spricht der Vorsitzende Dr. Grimm von über 100 Veranstaltungen und mehr als 900 Begegnungen im Jahr 2009. Im vergangenen Jahr gab es eine Reihe von Neuheiten:

- Das Gespräch von Kulturverantwortlichen aus Valence, Asti, Telawi, Swidnica und Biberach im März 2009 schloss mit viel Aufbruchstimmung für verstärkte weitere Zusammenarbeit. Leider war die Rückmeldung auf das Folgegespräch im März 2010 sehr gering, weshalb es abgesagt wurde.
- Das Jugendtheaterprojekt unter Leitung der Jugendkunstschule Biberach: Das selbstgeschriebene Theaterstück "Rats" wurde von Jugendlichen aus Valence und Biberach in beiden Städten aufgeführt. Im Jahr 2010 fand das Projekt unter Beteiligung einer polnischen Stadt seine Fortsetzung im Stück "Adam & Eve" – leider hatten die Partner aus Tendring sehr kurzfristig abgesagt.
- Ein Themenschwerpunkt war der Erinnerung an den Beginn des II. Weltkrieges am 1. September 1939 und dem deutsch-polnischen Verhältnis gewidmet.

- Die erste "Guernsey-Woche" fand in Biberach mit über 19 Veranstaltungen und mit rund 70 Besuchern von der Insel statt.

Das Kulturamt dankt dem Partnerschaftsverein Biberach e.V. für seine engagierte Unterstützung, sein großes ehrenamtliches Engagement und die vielfältige Motivation der Mitglieder. Der Vorstand mit seinen Ausschüssen für die einzelnen Partner unter Leitung des Vorsitzende Dr. Wolfgang Grimm schaffen es, die geschlossenen Verträge und Absichtserklärungen in Biberach mit Leben zu füllen.

Klaus Buchmann

Anlagen

1 PV Jahresbericht 2009